

7. Aus dem Ausland

Portugal



**“Por puro engenho e por
ciencia” -
„Für den reinen Forscherdrang
und für die Wissenschaft“**



Peter Leffler
Foto: Peter Leffler

Dieses Motto begrüßt jeden, der die ehrwürdigen Hörsaalgebäude der portugiesischen Militärakademie im Herzen Lissabons betritt. Es wird damit verdeutlicht, welchen Anspruch dieses „Institutio Universitário Militar“ (IUM) an sich, seine Lehrkräfte und seine Studenten hat.

Aber von vorn! Bereits ungefähr drei Jahre vor Lehrgangsbeginn wurde mir eröffnet, dass ich in die weitere Auswahl des Kandidatenkreises für Hochwertausbildungen im Ausland aufgenommen wurde und aus zehn potentiellen Ländern drei priorisieren sollte. Im Anschluss erfolgte ein Auswahlverfahren. Schließlich wurde mir mitgeteilt, dass ich für die Teilnahme am portugiesischen Lehrgang General- und Admiralstabsdienst 2017/18 ausgewählt wurde.

Euphorie und natürlich auch eine gehörige Portion Stolz wichen allmählich der Erkenntnis, welche Herausforderungen nun konkret anstanden. Zunächst einmal neun Monate Intensivkurs Portugiesisch, eine Sprache, die mir damals noch vollkommen unvertraut war und im Weiteren ca. zehn Monate Teilnahme am oben genannten Lehrgang in selbiger Sprache auf wissenschaftlichem Niveau.